

# Destacan responsabilidad del Partido en defensa del pueblo

"La responsabilidad del Partido es de defender, ante todo, los intereses del pueblo y garantizar la justicia social", subrayó, en Pílon, Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma.

Al pronunciar las palabras centrales, del acto de Granma por el aniversario 66 del triunfo de la Revolución, la dirigente significó las metas conseguidas en el año, a pesar del recrudecimiento del bloqueo y la inclusión de Cuba en la arbitraria lista de países patrocinadores del terrorismo.

También, instó a continuar trabajando con rigor y transparencia en el 2025, para alcanzar nuestros objetivos, y exhortó: "Llevemos en nuestros corazones los múltiples significados que encierra cada 1 de Enero. Sigamos poniendo en combate, el valor y la virtud".

En la jornada, desde el amanecer, cientos pilonenses llenaron de júbilo la Plaza de la Cultura, vestidos con los colores de la Bandera cubana.

Dayamis Silva Lara, máxima dirigente política del municipio, rememoró la historia del territorio, desde las pre-

rias condiciones de vida durante la neocolonia hasta el glorioso día de la liberación.

Significó, además, los logros del municipio en 2024 y que los fenómenos naturales no han hecho claudicar a su pueblo.

En la ocasión, reconocieron a organismos destacados de la localidad: Dirección de Educación, Dirección municipal de Salud y de Correos.

De manera especial, entregaron la Distinción Víctor Montero a la Brigada Artística Ecos de la Ensenada, por llevar arte a las comunidades, luego de los sismos del pasado 10 de noviembre.

Niños bailarines, declamadores, trovadores y cantantes, animaron la celebración.

Junto al pueblo de Pílon, estuvieron también Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora de Granma, y Martha Dignó Aguilera, presidenta de la Asamblea Municipal del Poder Popular, entre otros dirigentes.

ISMARA PÉREZ OROSCO

## Convocan a Olimpiada nacional de Matemática

Estudiantes de todos los niveles de enseñanza, de cursos regulares diurnos, pueden participar en la X Olimpiada Nacional de Matemática Luis A. Campistrous Pérez, que se realizará el viernes 31 de enero, desde las 9:00 a.m. hasta la 1:00 p.m.

Cada concursante lo hará en uno de los cinco niveles establecidos: cuarto, quinto y sexto grado de Primaria; Secundaria Básica; Preuniversitario; estudiantes de Matemática, Física y Ciencias de la Computación; estudiantes de primer año del resto de las carreras, y estudiantes de segundo año del resto de las carreras.

La Olimpiada se efectuará simultáneamente en todo el país, en las sedes oficiales de la competencia, según organicen los presidentes provinciales de la Sociedad Cubana de Matemática y Computación (SCMC) y los metodólogos a ese nivel, como se informará, para Granma, en el periódico **La Demajagua**.

Cada provincia conformará un tribunal, encabezado por el presidente de la SCMC en el territorio e integrado por otros destacados profesores de Matemática.

Todos los concursantes recibirán un certificado de participación; se otorgará medallas de oro, de plata y de bronce y menciones de honor.

Los estudiantes granmenses de octavo grado que resulten ganadores, podrán cursar el noveno en el IPVCE Silberto Álvarez Aroche; los de noveno que resulten vencedores podrán ingresar al mencionado plantel, al terminar la secundaria básica, sin realizar pruebas de ingreso.

Asimismo, los estudiantes de oncenno grado que resulten triunfadores podrán cursar el duodécimo grado en la Universidad, y los de duodécimo que ganen podrán ingresar a la carrera de Matemática sin realizar las pruebas de ingreso.

Entre los objetivos de la competencia destacan desarrollar el pensamiento creativo y la motivación, y el gusto por las matemáticas; identificar estudiantes con especial interés y capacidad matemática, para brindarles orientación y apoyo.

Igualmente, se proponen fomentar la continuidad en la formación matemática de los alumnos que han participado en concursos y olimpiadas de Matemática en los niveles de enseñanzas precedentes.

También, pretende estimular y apoyar la participación de cubanos en actividades relacionadas con olimpiadas de Matemática nacionales e internacionales y seleccionar a un grupo de estudiantes de cuarto a sexto grado de Primaria para conformar los equipos que representarán a Cuba en la Olimpiada internacional de primaria (Olimpri).

EUGENIO PÉREZ ALMARALES

## Sobrecumple Granma plan anual de recaudación

La Oficina Nacional de Administración Tributaria (Onat) en Granma sobrecumplió el plan anual de recaudación, luego de tres años sin concretarlo.

Magalis Carrero Salcedo, directora de la institución en la provincia, informó que se recaudaron más de 250 millones de pesos.

Expresó que el cumplimiento obedece al perfeccionamiento del sistema de trabajo aplicado para el enfrentamiento a la evasión fiscal, el cual se fortaleció en el mes de agosto.

Carrero Salcedo, manifestó que influyó de manera directa el control sobre las ventas en los servicios de los nuevos actores de la economía, como contribuyentes más importantes para el presupuesto municipal.

"También recaudamos para la Seguridad Social del país en el presupuesto central más de 10 millones de pesos", añadió.

Según la directiva, tuvieron como premisa fundamental el control sistemático a las nuevas formas de gestión estatal, mediante más de 300 acciones.

"Se potenció el cobro de la deuda tributaria y circularon las salidas del país del ciento por ciento de los contribuyentes con deuda", dijo.

Además, se embargó todas las cuentas y abrieron expedientes de evasión fiscal de los cuales están resueltos la mayor parte.

Carrero Salcedo, informó que, excepto los municipios de Guisa, Jiguaní, Buey Arriba y Masó, el resto cumple con el presupuesto local, el cual nutre al Gobierno del territorio para redistribuir las riquezas hacia donde son necesarias.

Bayamo, Cauto Cristo, Río Cauto, Yara, Campechuela y Pílon sobrecumplieron, porque aplicaron con mayor efectividad las medidas de control.

Los recursos recaudados por la Onat se destinan al funcionamiento de actividades importantes de la economía relacionada con sectores que benefician a la población, como Salud Pública, Educación, Servicios Comunes, Seguridad Social e inversiones.

DARIELIS CALZADA ALARCÓN



### FALLECIÓ DESTACADO PROFESIONAL DE LA CONSTRUCCIÓN

El destacado profesional del sector de la Construcción, ingeniero eléctrico Diógenes Gamboa Cordoví, falleció, en Bayamo, el martes último, a la edad de 94 años.

Gamboa Cordoví laboró en numerosas obras, sobre todo de las ejecutadas por la Empresa Constructora de Obras Industriales número 10.

Fue trabajador de avanzada, recibió altos reconocimientos del Sindicato Nacional de la Construcción y de la Asociación Nacional de Innovadores y Racionalizadores, fue trabajador internacionalista en la República Popular de Angola, donde colaboró con la misión militar cubana en varias tareas, como en la custodia de puentes.

Al momento de su deceso, era miembro de la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana. (Eugenio Pérez Almarales)

### CUBA ES OFICIALMENTE PAÍS ASOCIADO AL GRUPO BRICS

Desde el 1 de enero de 2025, Cuba -como Bolivia- adquirió oficialmente el estatus de país asociado del grupo BRICS, uniéndose a una plataforma que incluye a Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica como miembros fundadores.

La inclusión de nuevos socios busca fortalecer la cooperación económica y política del bloque, promoviendo la integración de los países del Sur Global en un escenario internacional más equitativo.

Para Cuba, su incorporación supone una oportunidad clave para sortear el prolongado bloqueo económico impuesto por Estados Unidos.

El Presidente Miguel Díaz-Canel expresó que esta asociación brinda "una gran esperanza para los países del Sur" en su lucha por un orden internacional más justo y democrático. (CUBADEBATE)

### APOYA SECTOR PRIVADO FRENTE DE ACCIÓN SOCIAL

Importantes frentes de acción social en Granma cuentan con el apoyo de nuevos actores económicos, reunidos en la sociedad de emprendedores Ayuda a Crecer.

En sus más de siete meses de existencia, promovió donaciones de recursos y actividades para el disfrute de internos, personal de Salud y obreros del Centro Médico Psico-pedagógico del territorio.

También, llevó ayuda a damnificados por el huracán Oscar en Guantánamo; y socorrieron a pobladores de Pílon, luego del impacto de los sismos de noviembre. (Elizabeth Reyes Tase, ACN)

### INICIÓ 2025 CON BUEN ACUMULADO DE AGUA EN EMBALSES

Con un buen acumulado de 786 millones 310 mil metros cúbicos (m<sup>3</sup>) de agua en su sistema de embalses, inició el año en Granma.

La cifra representa el 84 por ciento de la capacidad total de llenado de las 11 represas del territorio, la cual asciende a 940 millones 620 mil m<sup>3</sup>.

Según datos de la Empresa provincial de Aprovechamiento Hidráulico Río Grande, los volúmenes actuales garantizan que la entidad pueda cumplir sus compromisos anuales de entrega del líquido a los clientes. (Orlando Fombellida Claro, ACN)

**efemErides**  
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO  
Del 4 al 10 de enero

4-1514 Diego Velázquez funda la Villa de la Santísima Trinidad (Trinidad).

4-1989 Muere el Historiador José Luciano Franco.

5-1728 Fundan la Universidad de La Habana.

5-1961 Contrarrevolucionarios asesinan al brigadista Conrado Benitez.

6-1942 Muere Tina Modotti, compañera de Julio Antonio Mella.

7-1912 Muere el patriota Ramón Roa, abuelo de Raúl Roa.

8-1896 La invasión del Ejército Libertador llega a Pinar del Río.

8-1959 Fidel entra en La Habana, al frente del Ejército Rebelde.

10-1895 Fracaso del Plan de La Fernandina, organizada, con mucho esfuerzo, por José Martí.

10-1929 Asesinan, en México, a Julio Antonio Mella.

10-1980 Fallece la Heroína de la Sierra y del llano Celia Sánchez Manduley, quien nació el 9 de mayo de 1920, en Media Luna.